
議会報告会報告書 

開催日時 令和６年１月２３日（火）午後１時３０分  終了：午後３時０分 

開催場所 鶴来高校 図書館、３階教室 

対象団体 鶴来高校生徒（２年生） 

参加人数 １９人 

出席議員 
リーダー：大屋潤一 

山本佳裕、原卓二、池元勝、大屋潤一、石地宜一、岡本克行、西川寿夫 

役割分担 
司会：原、開会・閉会挨拶：大屋、議会説明：山本 

意見交換 Ａ班：山本・大屋・西川、Ｂ班：原・岡本、Ｃ班：池元・石地 

（意見交換） 

議会や議員に対するイメージ  

・居眠りしていそう。（Ａ班・Ｃ班） 

・若い人や女性が少ない。（Ａ班・Ｃ班） 

・頭が固い。（Ａ班） 

・頭がよい人がやっているイメージ。（Ａ班） 

・専門用語ではなく、分かりやすい言葉で説明することが信頼を得られるのではないか。

（Ａ班） 

・若い人が少ない。若者が増える施策をして欲しい。（Ｂ班） 

・なぜ定数が 21人なのか。（Ｂ班） 

 ⇒（議会答弁） 

  平成の大合併以降、定数 35→28→21と変遷をたどってきた。現在の定数は人口約 

  11万人に対して妥当な定数と考えている。 

・議員は普段は何をしているのか。（Ｂ班） 

 ⇒（議会答弁） 

  議員 21人の約半数は兼業。白山市は通年議会となっており、議会が多く開かれて 

  いることから、調査・研究、市民相談の対応、視察、地域行事、ボランティアなど、 

  かなり忙しい。 

・議員はどんな人か分からないので、接する機会があればよい。（Ｃ班） 

・議員に女性が少ないので、女性の声が取り入れられているのか心配。（Ｃ班） 

 

住み続けたいと思うまちづくり 

・自然が豊かなまち。（Ａ班・Ｃ班） 

・公園が多いまち。（Ａ班） 

・交通の便が良い、公共交通が発達しているまち。（Ａ班・Ｂ班） 

・遊興施設が多いまち。（Ａ班） 

・災害が少ない、災害に強いまち。（Ａ班） 

・流行りの飲食店（カフェ、ファストフードなど）が多いまち。（Ｂ班・Ｃ班） 

・公園が多くて管理が行き届いているまち。（Ｂ班） 

・医療費無料の対象年齢を上げたらいいのでは。（Ｃ班） 



・スポーツする場所があればよい。（Ｃ班） 

・北陸鉄道石川線は金沢に行くときに乗るので、廃線にしないでほしい。（Ｃ班） 

・山のほうのバスが少ないので、増やしてほしい。（Ｃ班） 

・大企業などの働く場所があれば金沢に行く渋滞も解消されるのでは。（Ｃ班） 

・通学のときに除雪されている道路を歩くしかないので危険。歩道を除雪してほしい。

（Ｃ班） 

 


